

# COMMUNIQUÉ

Marseille, le 9 avril 2022

## L'Assemblée parlementaire de la Francophonie à la 11<sup>e</sup> Conférence AFRAVIH 2022 à Marseille

**M. Laurent Werhli**, membre du Conseil national Suisse, Président de la Commission de l'éducation, de la communication et des affaires culturelles ainsi que du Réseau parlementaire de lutte contre le VIH/sida, la tuberculose et le paludisme de l'APF, a pris part à la 11<sup>e</sup> Conférence internationale Francophone AFRAVIH 2022 – la première en présentiel depuis plusieurs années –, qui s'est tenue à Marseille du 6 au 9 avril 2022.

La Conférence avait pour but d'examiner les enjeux majeurs suivants :

- la poursuite du cheminement épidémiologique du VIH, les populations clés et les avancées majeures en matière de prévention et de traitement qu'il convient de développer au Sud ;
- la lutte contre les hépatites virales, qui souffre de trop d'indifférence alors que ces affections constituent une cause majeure de mortalité évitable ;
- la santé sexuelle, élément pivot de la santé des populations jeunes et des enjeux du millénaire ;
- l'actualité du Covid-19, qui nous rappelle sans cesse le danger des émergences infectieuses ;
- l'accès aux médicaments et aux vaccins.

**L'APF est l'Assemblée consultative de la Francophonie. Elle regroupe des parlementaires de 90 parlements ou organisations interparlementaires.**

[www.apf.francophonie.org](http://www.apf.francophonie.org)

Contact presse : [communication@apf-fr.org](mailto:communication@apf-fr.org)

M. Wehrli a entendu des chercheurs et des cliniciens de tous les horizons francophones, dont le but est de faire reculer les épidémies de VIH, d'hépatites et de virus émergents, grâce à une approche scientifique, médicale, multidisciplinaire et militante. Des experts et présentateurs venant de divers pays de la Francophonie ont pu être entendus, entre autres du Bénin, du Burkina Faso, du Cameroun, du Canada, de Côte d'Ivoire, de France, du Sénégal et de Suisse.

Les présentations, très variées, furent consacrées aux thématiques suivantes : l'analyse d'essais cliniques de médicaments ; les services communautaires sur le terrain ; des études et analyses scientifiques ; la santé mentale des patients ; les consultations numériques ; les populations clés ; la pandémie de Covid-19 ; etc.

Laurent Wehrli « salue l'engagement des autorités ainsi que des équipes médicales et associatives de nombreux pays qui, malgré toutes les situations difficiles vécues ces deux dernières années, ont poursuivi leurs engagements pour diminuer les nouvelles infections, renforcer les actions de prévention et chercher de nouveaux traitements. Alors qu'en Ukraine des hommes et des femmes s'entretuent, combien il est heureux de voir qu'ailleurs tant de femmes et d'hommes œuvrent pour soigner et accompagner les personnes touchées par une pandémie ! »

Cette conférence a permis d'en apprendre davantage sur des sujets intéressants pour le Réseau de l'APF et de diriger ses futurs travaux et réunions.

Lors de sa prochaine séance, le Réseau espère pouvoir déporter son attention sur l'épidémie de Covid-19 et ses conséquences souvent dévastatrices, ainsi que sur les épidémies qui font des ravages dans beaucoup de pays de la Francophonie africaine : le VIH/sida, la tuberculose, le paludisme et les hépatites.

**L'APF est l'Assemblée consultative de la Francophonie. Elle regroupe des parlementaires de 90 parlements ou organisations interparlementaires.**

[www.apf.francophonie.org](http://www.apf.francophonie.org)

Contact presse : [communication@apf-fr.org](mailto:communication@apf-fr.org)